

Diario Africante

Precios de suscripción: EN ALICANTE, UN MES, 1'50 PTAS. ESPAÑA, TRES ESTRE. NÚMERO VUELTO 5 cts. Apartado de Correos. La correspondencia al Director. El envío de valores al Administrador. Redacción y Administración. Calle de Castaños, núm. 57. Año I. ALICANTE: Miércoles 3 de Julio de 1907. Número 126.

El Hospital Militar

De una manera bien explícita, hemos probado, en los anteriores artículos, que por encima de todas las conveniencias del Estado y en contra de los informes técnicos, se piensa construir el nuevo Hospital Militar, accediendo a las repetidas instancias de algunas personas y complaciendo a un particular, que ha encontrado ocasión propia para realizar un bonito negocio, con la venta de sus tierras.

Lástima grande es, que no poseamos los documentos oficiales, que corroboren cuanto llevamos manifestado; ignoramos dónde se encuentra el expediente, que por otra parte, no se ha hecho público, ni las Reales Ordenes diversas que sobre este asunto, se han expedido y que solamente han debido ser comunicadas. Por esta causa no podemos aportar más detalles de los que llevamos referidos, aunque pudiera haber alguno también interesante.

Sabemos por ejemplo, aunque no lo hemos indicado, que la sesión ha sido admitida por considerarse gratuita, como en la apariencia lo es, pero se abonó mil seiscientas pesetas como adquisición de unos materiales que entrega el cesionario, no incluidos en la donación y que equivale a pagar dicha cantidad, por lo construido.

Se ha presupuestado, el nuevo Hospital que será de 50 camas y no de 100 como se pensó en un principio, en 130.000 pesetas; anualmente se invertirán en él 20.000 suprimiéndolas de las 80.000 que existen presupuestadas anualmente para el nuevo cuartel. Se necesita próximamente 3.000 metros cuadrados de terreno, que cuestan nada menos que a cinco pesetas metro cuadrado, y esto por estar situado fuera del casco de Benalúa, que si no... Unido todo ello a los gastos de donación, elevan lo que es necesario entregar el presente año a unas 16.000 pesetas, es decir, que el presupuesto anual se emplea en este pago y no se coloca un ladrillo.

El Sr. Díaz Morúa en el Senado, ha pedido, los antecedentes relativos a este asunto, que se tratará con el debido detenimiento.

El Sr. Franco Rodríguez, en su reciente viaje prometió a su vez ocuparse de ello. Del buen deseo de ambos representantes y espíritu de justicia que animará seguramente al nuevo Ministro de la Guerra, esperamos sea derogado con una Real Orden tan ventajosa cesión gratuita.

C. V.

DIARIO DE ALICANTE

Es el periódico de más circulación y de mejor información de la provincia. Único que sirve a sus suscriptores dos ediciones diariamente.

Corresponsales en toda España y en Berlín, París, Roma y Londres.

Redacción y Administración: Castaños, 57

REDACTORES

Andrés Araçil, Luis Avancini, Queremón Alfonso, Mariano Altolaguirre Molini, Vicente Bañuls, Emilio Costa, Ernesto Chámpuli, Alfredo Carreras, Esteban del Castillo, Claudio Durá, Oscar Espiá, Francisco Figueras, Francisco García, Mariano García-Serrano, Eduardo Irlas, Willy Keller, Jorge Llopis, Rafael Maroto, Eduardo Oarriochena, Enrique Puigcerver, Enrique Ramos, Mariano Ruiz, José Vidal y Ernesto Villar.

Pues señor...

LA CABEZA DEL MONSTRUO

Todo el palacio ideal de sus ensueños de amor y de poesía, se derrumbaba inopinadamente y con estrépito, al primer soplo del vendaval humano. Verdad que ahora, la perfidia de los hombres había puesto toda su maldad, toda la fuerza irresistible de las medias palabras, de la incoherencia, del misterio. Luis llegó a su casa como un loco—loco de amarguras—como un borracho—borracho de incertidumbres.

Llegó a su casa y se encerró en su despacho, después de ordenar a su ayuda de cámara—único ser de la servidumbre que le había visto llegar—que no se avisara a nadie su regreso. Necesitaba estar solo; que no le interrumpieran... ¡Era un trabajo

mental urgente de momento, aquél que le obligaba a semejante reactivación.

Había dicho al asombrado servidor:—A nadie gentileces! Ni a mi esposa, ni a mis hijos, ni a los criados. A nadie. A nadie en absoluto.

Y al quedar sólo en su despacho, el notable escritor, el imperturbable hombre de mundo, el que siempre tenía en sus labios en todo momento y para todos, una sonrisa de bondad ó de ironía y una frase consoladora ó epigramática; Luis, como agobiado por la propia pesadumbre de sus pensamientos, cayó desfallecido sobre el asiento que halló más próximo y hundió la frente entre las palmas de sus manos.

Sus amigos más íntimos, aquellos amigos que momentos antes hablaban con él en la tertulia del Ateneo, ha haber le podido ver ahora; no le hubiesen reconocido y se alarmaron seriamente temiendo por su salud. Estaban pálidas sus facciones y desentendadas. Sus ojos de serenas pupilas, en las que ardía siempre una luz dulce y un poco vaga, unas pupilas que miraban escurridoras con esa intensidad penetrante, insisiva, del observador un tanto psicólogo, un tanto médico indulgente con las miserias de la carne, eran siempre unas pupilas serenas; pero giraban ahora con vertiginosa rapidez sobre sus órbitas, a las veces, mirando, sin mirar, los muebles de la habitación, los cuadros, los tapices, los retratos y las armas de las paredes; y a las veces también se clavaban inmóviles en un horizonte lejano, que debía de ser vasto como una estepa; y reflejaban la idiotez más estúpida: la idiotez de quien pretendiendo pensar mucho, no puede pensar nada.

Y hasta los labios de Luis, aquellos labios de las sonrisas eternas y de las frases envidiables, aparecieron descoloridos, pálidos; nervioso temblor los agitaba y decían palabras imposibles de desoír; palabras que más que tales eran sonidos articulados de un himno extraño, en cuyas notas secas como el golpeteo de un martillo sobre el yunque y agudas como la punta de una espada, vibraban todas las impresiones de los réprobos y todas las rebeldías de los genios del Mal. Aquellas palabras de Luis, que más que armonía de palabras, tenían la armonía del estampido de un pistoletazo; aquellas frases que más bien parecían el gruñido feroz de una bestia acorralada, eran algo así—por decirlo de algún modo—como deben de ser, y son seguramente, los bramidos subterráneos con que el volcán, grande y notable al fin, anuncia la inminencia de la catástrofe.

Si contemplando a Luis inmóvil, como petrificado; si oyéndole, aunque sin poderle comprender, se llegaba a pensar en el volcán, es que se había dado con la clave de la enorme Quimera que sobre él gravitaba; es que se había llegado a descubrir, con ojo analítico, que Luis era el propio volcán. Aquel pobre hijo de mujer, sentía violentas contracciones en su corazón; la ignea lava de los celos fermentaba en oleadas de ebullir coraje y por eso las palabras remedaban estampidos y los estampidos eran gritos de dolor y maldiciones de rabia y desesperación a un tiempo mismo.

Luis estaba enfermo. Sufría el yugo del amor; padecía la fiebre de los celos, de unos celos formidables, y su alma—¡pobre alma soñadora que tuvo la osadía de considerarse completamente feliz!—estaba sedienta, sedienta de sangre. Y la dolencia de Luis era tanto más terrible y más grave, cuanto mayor era el convencimiento que aquel hombre tenía de la magnitud y realidad de su dolencia.

El cerebro de Luis, entregado por entero a la procreación de tantos y tantos libros y dramas que habían arrastrado en su triunfal carrera el nombre de un autor haciéndolo también famoso, tenía la grandeza de un cielo; pero de un cielo entoldado por las sombras de la confianza, una confianza ciega, en la virtud de la mujer que llevaba su nombre y la carga de su honor; la grandeza de un cielo muy sombrío, en el que la verdad había brillado un punto no más, con los fulgores fatidicos del relámpago, para dejarlo de nuevo sumido en mayores neblinas, como son siempre aquellas que siguen a la luz, ahogándose en un abrazo de muerte.

A presencia de Luis, sus amigos íntimos, aquellos amigos íntimos del Ateneo, habían hablado sin citar nombres, como perfectos caballeros que eran, de una mujer menguada que, olvidándose del propio decoro y de cuanto a su esposo debía, se arrastraba villanamente por el suelo, arrastrando con ella la honra de sus hijos y la de aquel marido ideal, modelo de ternura y de virtudes cívicas; y la adúltera, según aquellos sus comentaristas, era mil veces más odiosa y más despreciable que cualquiera otra mujer en su caso, porque tenía hijos más próximos a la juventud que a la infancia, y porque, en eso que la amaba locamente, como el primer día de su matrimonio, a pesar de su holgada posición, le gradaba a costa de vigilias laboriosas; toda ella trabajaba por ella, pareciéndole todo, poco, toda comodidad pequeña y todo sacrificio insignificante, con tal de proporcionar una nueva satisfacción y una inesperada alegría.

Con esa clarividencia que da la fiebre a los enfermos, con ese espejismo que ofrece aspectos de realidad a los más fantásticos absurdos, Luis, mirando aquella historia oída en el Ateneo, a través del prisma que sus celos le brindaban, veía en ella su propia historia y su irreparable desgracia. ¿Por qué sino por él que estaba allí escuchándolos, se habían dejado de pronunciar los nombres de los protagonistas de aquella asquerosa historia? ¿Por quién sino por él, a pesar de sí mismo, habían sido dichas aquellas frases de conmiseración para el marido ultrajado?...

Y recordando, en su obsesión cruel, todos hasta los más insignificantes monoslabos del diálogo, Luis, en el paroxismo de su desventura, en la convulsión más monstruosamente terrible de su furia, se martirizaba con tremendo ahúeco, por hallar el hilo de luz que le había de poner sobre la verdadera pista, que luego, más tarde, le hiciera poseedor de la aplasante realidad.

Guillermo J. ATHEY.

(Concluirá.)

OBRA MONUMENTAL. Se ha recibido el primero de los cuadernos de la Gran Enciclopedia que está editando la casa Espasa de Barcelona. Es la obra más importante que se publica en España, y que se publica gratis en la Librería COSTA, Sagasta, 25, único sitio en Alicante donde se ha puesto al público. Se admiten suscripciones.

La Casa de Socorro

El resultado de nuestra campaña sobre la reorganización de los servicios de la Casa de Socorro, no puede ser más halagador para nosotros; hemos sido escuchados y han sido atendidas nuestras justas pretensiones.

Desde ayer, dos médicos permanecen en dicho centro benéfico, de guardia; desde ayer, nadie que vaya allí en busca de remedio para sus males, verá desamparado...

Al señor alcalde debemos mostrar nuestro sincero reconocimiento, y el pueblo de Alicante debe agradecerle esta medida que tantos beneficios ha de reportarle.

Pero somos pedigueños en exceso y no creemos que nuestra campaña debe acabar aquí; no.

Ahora nótese un otro grave defecto que requiere pronta corrección; nos referimos al corto número de señores practicantes que hay en relación al de médicos.

Hay disposiciones legales que muy claramente hablan de este particular, una de las cuales ordena que haya tantos practicantes como médicos...

Citaremos la siguiente por ser la que más a mano tenemos: «Ley de Instrucción de Sanidad.—En su capítulo VIII, dice: «Organización de las profesiones oficiales.—Facultativos titulados...»

Artículo 91. Para el servicio de asistencia a los enfermos pobres, tendrán todos los Ayuntamientos un médico titular y un practicante titulado; al menos, por cada 300 familias indigentes. Los médicos contratados en su servicio en la forma ordenada por el Reglamento de 1891, pero sin la limitación de plazo que éste consigna...

Pero no queremos tanto, creemos que bastaría por ahora con la creación de dos o tres plazas más que vinieran a repartir el trabajo abrumador que hoy pesa sobre los cuatro practicantes que prestan sus servicios en la Casa de Socorro.

Todo el mundo sabe que la labor de un practicante es ruda y tan pesada como la del médico mismo, y nadie se explicará cómo habiendo aumentado el número de éstos, no se haya aumentado el de aquéllos, cuando al hacer tal cosa no se hacía más que cumplir lo establecido por la ley.

Esperamos que el señor alcalde, atento siempre a nuestras justas pretensiones, corrija este grave defecto de que adolece todavía la Casa de Socorro.

Mientras tanto felicitémosle calurosamente por haber hecho bastante por nosotros al conducirse de la forma que lo hizo reformando, en la medida de sus fuerzas, la organización del centro benéfico a que hacemos referencia.

TAURINAS

Copiamos de un colega:

«El día 28 de los corrientes se celebrará en esta plaza de toros una gran novillada, en la que actuarán de matadores Serranillo, Vázquez y Moreno de Alcalá, que estarán lidiando seis toros de una acreditada ganadería...»

El diestro Flores, herido por un toro en la corrida últimamente celebrada en nuestra plaza, se halla bastante bien de la herida sufrida.

Se nos dice que la sociedad Tiro Nacional está organizando una corrida de toros para el próximo mes de Agosto.

Según el que nos da la noticia, el cartel será de los que hacen época.

También se prepara otra magnífica corrida para el entrante mes, en la cual Minuto, en colaboración con ese sportman mejicano que ha venido a España, esto que serán seis bichos de marca reconocida.

Dícese que a más de Minuto y Segura, se está en tratos con otro matador de renombre.

Tendremos al corriente al lector de cuanto haya de cierto en este asunto.

Notas Meteorológicas

Día 3 de Junio
Barómetro. 762.85
Temperatura máxima al sol. 32.80
Temperatura máxima del aire. 28.00
Temperatura mínima durante la noche. 15.20
Irradiación nocturna. 13.80
Evaporación en milímetros. 11.20
Lluvia. 00.00
Psicrómetro. (Bola seca) 24.80 (Bola húmeda) 22.60
Viento.—Ventolina del N. E.
Mar.—Llana.
Atmósfera.—Despejada.

Curiosidades y cosas raras

El colmo de la expansión

El mundo marfita había la destino. Cada día busca el rey de la creación el medio de obtener el planeta que le cupo en suerte en pequeños fragmentos. No contento con 999 efectos verdaderamente estupendos de las combustiones instantáneas y vapores de la plvora, nitroglicerina, dinamita, pólvora, melinita, conditio y otras materias ferreas acabadas igualmente en un inventor ruso, verdadero genio de la destrucción y anarquista de los más exaltados, por más señas, ha logrado completar en proporciones convenientes, permitiéndolas previamente a una serie de operaciones que constituyen su secreto.

El inventor ruso, verdadero genio de la destrucción y anarquista de los más exaltados, por más señas, ha logrado completar en proporciones convenientes, permitiéndolas previamente a una serie de operaciones que constituyen su secreto.

El inventor ruso, verdadero genio de la destrucción y anarquista de los más exaltados, por más señas, ha logrado completar en proporciones convenientes, permitiéndolas previamente a una serie de operaciones que constituyen su secreto.

to debajo del Mont Blanc a una profundidad equivalente al nivel del mar, y se producirá la explosión por medio de la chispa eléctrica saltaría ese inmenso bloque de granito, asombro de turistas, en trozos el mayor de unos 427 Kilos, y de tal modo que la trepidación sería perfectamente apreciable desde las costas de la Australia y que los anfibios experimentarían una sensación análoga a cosquillas en las plantas de los pies.

Acuerdo de los médicos de Sicilia contra los duelos

En Sicilia, donde mentidean los duelos, el Instituto Médico de Palermo, se ha reunido para tratar de la cuestión de si deben asistir sus médicos a los duelos; y después de unas sesiones destinadas a la discusión, ha prevalecido la tendencia antidualista y se ha aprobado una decisión, merced a la cual el Instituto considerando que la asistencia médica en los duelos está en abierta contradicción con el principio fundamental de la misión sanitaria, la cual debe no sólo curar, sino prevenir todas las enfermedades y lesiones violentas, y estimando que dicha asistencia revisada desde cierto punto de vista, los caracteres de una necesaria complicidad porque sin ella los padrinos no asumirían la grave responsabilidad de permitir un encuentro en el que las heridas, aunque leves, podrían tener funestas consecuencias sin la curación inmediata, ha declarado incompatible la misión del médico con la asistencia a los duelos, exhortando a los facultativos a que rehúsen asistir a los mismos.

Esta decisión será comunicada al Consejo Federal de Roma para que éste la someta a la aprobación de todos los Institutos Médicos de Italia.

Tan pronto como los médicos se niegan a asistir a duelo alguno, se van a estos poco menos que imposibles, terminando los casos a algún excruciantísimo.

DR. G. ULLI
(De la Universidad de Bolonia)

Desde Barcelona

Con el nombre de «Concurso-exhibición de frutas exóticas», el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro celebrará el primero de los dos concursos anuales de frutas anuales de primavera y de otoño y sus anejos, que se instalará en el domicilio social de la citada corporación.

Vendrán con ellos interesantes exhibiciones, toda clase de frutos, frescos y desecados, plantas, tubérculos, raíces, hortalizas, setas, champiñones, gummies, herramientas manuales de cultivo y demás utensilios apropiados a la agricultura. Inscripciones, unguentos para injertos y heridas de las plantas, preparaciones especiales para estas enfermedades de abonos, sólidos y líquidos para el grande y pequeño cultivo, toda clase de plantas; embalajes y sus anejos para el transporte y conservación de frutas, y aparatos de uso doméstico para la conservación de frutas y verduras.

Los socios del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro tendrán francos los gastos de instalación de los productos que presenten al Concurso-exhibición.

Se concederán diplomas de medalla de oro, plata y cobre, menciones honoríficas y otros premios que puedan obtenerse, a los concursantes a quienes el Jurado nombrado al efecto crea merecedores de recompensa.

Los que deseen tomar parte en dicho Concurso, que se efectuará en la segun-

da quincena de Octubre próximo, deberán pedir dentro del mes de Septiembre anterior, el espacio que hayan de ocupar sus productos.

Forman la Comisión organizadora los Sres. D. Ricardo Balcells, D. Isidro Nonell y D. Francisco X. Tobella de Argila.

Benigno TRUEBA.

1 Julio 1907.

Teatro de Verano

Está visto, que el género que hoy se cultiva en este teatro no es el que satisface al público. Es indudable que las obras representadas hasta ahora, quitando alguna que otra cosita, son finas, llenas de chistes de buena ley pero... por lo que se ve, hay ansias de *sicalipsis*. Se quiere variedad, buenas formas, pues en las buenas formas está la educación, pimienta en grano y... ¿qué le hemos de hacer? ¡ésta es la vida!

Anoche se verificó la *reprisa* de «La reina mora» y aunque su ejecución no fué de lo peorito que hasta ahora hemos visto, se notó una frialdad en la concurrencia, que dá á entender lo que más arriba apuntó.

El pregón de los pájaros, por cierto bien cantado por la señorita Melo, fué lo único que se aplaudió, y justamente. Posee ésta señorita bonita voz y es lástima que no hagan uso de sus facultades.

Muy bien Pepita Alcaócer é igualmente la señora Cortés que anoche y en esta obra «no estuvo exageradilla» y al llegar la hora del dúo en la puerta de la cárcel, aunque haya quien crea lo contrario, os doy mi palabra de honor que se me puso la carne de gallina. Temí una desgracia, que por fortuna no ocurrió. Pasó sin pena ni gloria y... menos mal que no ocurrió.

Bien los hermanos Casals en sus respectivos papeles y muy requetebién el maestro Cabas que fué muy aplaudido en la coda del dúo.

Esta noche parece que se celebra el beneficio de los Quintero, pues aumentarán el trimestre con tres obras nada menos que se representan suyas: «La reina» y las dos sombras «La mala» y «La buena». Allá veremos.

Y termino porque estoy más nervioso, que el gato de un perro.

EL TEMERARIO.

Quejas y lamentos

Se hundió una casa en la calle de Sagasta, esquina á la de Castaños y como los padrones que quedaban en pie amenazaban ruina y eran constante peligro para los transeúntes, el señor alcalde tuvo á bien montar una guardia perpétua que estuviera ojo avizor esperando que cualquiera para por allí, para avisarle que su vida corría grave peligro.

No contentos con esto, se cercó convenientemente la casa á que hacemos referencia.

Pasó el tiempo y los guardias municipales encargados de avisar al público que no debía pasar por aquel sitio, fueron relevados de su misión. Después fué reducida la arca y últimamente vemos la que era casa ruinosa y amenazadora, tal como se hallaba antes de ocurrir el hundimiento.

¿Es que el señor Arquitecto municipal

ha creído que la casa aludida está en buenas condiciones de estabilidad?

¿Es que dicho edificio ha sido reparado en sus ruinosidades para que el público pueda sin temores, pasar por sus cercanías?

Nadie sabe nada de esto.

Pero todo el mundo sabe que una de las paredes de la casa citada está á punto de reventar, amenazando desplomarse sobre quien tenga la desgracia de pasar por debajo de ella.

El favoritismo, la influencia, el poderío del propietario de la finca, hacen que no cumplan estrictamente con su deber aquellas personas que debieron haber derruido la casaca ruinosa que puede ocasionar un desgraciado accidente.

Y la prensa sincera, la prensa libre, gastara inútilmente sus energías pidiendo que desapareciera ese ruinoso edificio, mientras no sea incompatible el cargo de político con el de propietario de fincas rústicas y urbanas.

El favoritismo, la influencia, el poderío del propietario de la finca, hacen que no cumplan estrictamente con su deber aquellas personas que debieron haber derruido la casaca ruinosa que puede ocasionar un desgraciado accidente.

Espectáculos

Teatro de Verano
Función por secciones.—Primera á las 8 y 1/2. «Ruido de campanas».—Segunda á las 9 y 1/2. «La buena sombra».—Tercera á las 10 y 1/2. «La mala sombra».—Cuarta á las 11 y 1/2. «La reina mora».

Precios: Sillas numeradas 75 cts.—Asientos numerados 85 cts.—Entrada general y de paseo 20 cts.

Cotización del día

2 de Julio

Bolsa de Madrid

4 por 100 Interior contado	84.20
4 por 100 Interior fin de mes	82.80
5 por 100 Amortizable contado	100.85
Acciones Banco España	451.00
Acciones Banco Español Crédito	106.00
Acciones C. Arrend. Tabacos	405.00
Acciones Sociedad Preferente	81.75
General Azucarera Ordinarias	41.00
Acciones C. Española Explosivos	314.00
Cédulas del Banco Hipotecario	102.15
Paris cheque	11.85
Londres cheque	28.03

Bolsa de Barcelona

4 por 100 Interior	82.60
Acciones F. C. Norte España	64.25
Acciones F. C. M. Z. A.	94.70

Bolsa de París

3 por 100 Renta francesa	94.55
4 por 100 Exterior español	93.97
4 por 100 Interior español	73.55
5 por 100 Ruso 1906	87.10
Acciones f. c. Norte España	274.00
Acciones f. c. M. Z. A.	404.00
Acciones Mina Río Tinto	2.125.00
Acciones Mina Goldfields	83.00

(Datos tomados de la Casa de Banca de los Sres. Prytz y Compañía.)

PROVINCIANAS

ORIHUELA

Los periódicos locales se ocupan del abandono del Ayuntamiento en lo que se refiere á la organización de festejos.

La feria famosa en nuestra ciudad, corre grave peligro de no celebrarse, y si se celebra será de un modo humilde y pobre que nos hará enrojecer.

Desde el día 14 se celebrarán grandes festejos en Callosa de Segura, consistentes en fiesta religiosa, reparto de limosnas, músicas, misa de campaña, corrida de to-

ros, carreras de bicicletas, cuecas, fuegos artificiales etc.

Anoche, tal vez, saldrá el alcalde señor Escudero Zapata de Madrid y se cree llegará esta tarde á Orihuela.

Ha regresado del campo D. Juan Luis Muñoz, concejal de este Ayuntamiento.

Nuestro querido amigo D. José Cartagena Guillén, ha marchado á Madrid.

También hemos estrechado la mano de nuestro compañero en la prensa D. Manuel López, después de haber pasado una temporada en Hellín.

El Corresponsal.

Noticias

Perdida

Hace días perdimos en el trayecto que media entre la Plaza de Isabel II á la casa de Alberola, una cadena de oro con una medalla.

La persona que la presente en esta Redacción será gratificada.

Nuestra información

Gobierno civil

El número de viajeros llegados hoy á esta capital es el siguiente:

Por la línea de Madrid 184.

Por la de Murcia 361.

El Sr. Inspector de vigilancia ha dado cuenta al Juzgado de instrucción de haber sido engañada, con promesa de casamiento, por un joven, una muchacha de 14 años.

Ama de oria

Una joven de la huerta de Murcia, primeriza, con leche de 30 días, desea criar en casa de los padres.

Darán razón, Méndez Núñez, 33, 3.

La notable banda de música del regimiento de la Princesa, ha sido contratada para las fiestas que han de tener lugar en Novelda durante los días 20, 21 y 22 del corriente mes.

En el correo de ayer tarde salió para Madrid y sus posesiones de Asturias, donde se permanecerá unos días, el doctor D. Faustino Pérez Ortiz, catedrático de matemáticas de este Instituto.

Registro Civil

Nacimientos—Rafael Segreles Llu y Ángela Morino Aznar.

Fallecimientos—Eugenio Perez Pascual.

Matrimonios—Ninguno.

Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas se han prestado en este establecimiento los siguientes auxilios:

Manuel Jara: herida contusa en la región temporal izquierda.

Miguel Sanchez: contusiones con erosión diseminadas por la espalda.

Antonio Marcos: herida incisa en la planta del pie derecho.

José Mingot: contusión en el dorso del pie derecho.

José Campillo: distensión de ligamentos en la articulación de la muñeca derecha.

José Ramos: herida contusa en la región parietal izquierda.

Teresa Garrigós: contusiones con esqui-mosis, diseminadas por todo el cuerpo.

Vicenta Valles: herida contusa en la región parietal derecha.

GUARDIA PARA HOY

Servicio interno—Médico: D. Francisco Benítez.

Practicante: D. José Mingot.

Servicio externo—Médico: D. Miguel Gueri.

GUARDIA PARA MAÑANA

Servicio interno—Médico: D. Francisco Albero.

Practicante: D. Juan Carbonell.

Servicio externo—Médico: D. Ladislao Ayala.

Movimiento ferroviario

Línea de M. Z. A.

Salidas de los trenes: Correo Expres 6:15 tarde.—Mixto 10:40 noche.—Mixto de Andalucía 11:35 mañana.

Llegadas: Mixto de Valencia 9:10 noche.—Mixto Andalucía 3:45 tarde.—Correo 9:35 mañana.—Correo de Valencia 6 Mixto de Madrid 6:15 mañana.

Ferrocarriles Andaluces

Salidas: A las 7 de la mañana y á las 5 de la tarde.

Llegadas: A las 10 de la mañana y 8 de la noche.

Correo de Mallorca, todos los viernes á las doce.

Tranvía de Alicante á Creventillo

Salidas de Alicante: A las 6:30—10:30—14:30—18:30.

Llegadas de Creventillo: A las 8:30—12:30—15:30—20:30.

Servicios de diligencias

La de Busot sale á las 2 de la tarde, de la posada de Ramis.

La de Aguas á la misma hora, de la de Banuls.

La de Agost á las 3, de la de La Unión.

La de Campello á las 3, de la de Ramis.

La de Alcoy á las 7 de la mañana de la posada de la Balsa y á las 12 y 1/2 de la tarde, de la de La Unión.

La de Vergel á las 12 de la mañana, de la de Ramis y á las 12 de la mañana y 10 de la noche, de la de la Balsa.

La de Callosa de Enscarriá á las 12 de la mañana, de la de Ramis y á las 12 y media de la tarde de la de Banuls.

La de Jijona á las 2 de la tarde del mismo sitio.

La de Santapola á las 2 de la tarde de la de La Unión y á la misma hora, de la de la Balsa.

La de Novelda á las 2, de la de La Unión.

A LAS SEÑORAS

Novisimos plissados á máquina para toda clase de telas.

Precios de faldas enteras:

Solá, Mayor 14 y 16, 5 pesetas

Sahara, Mayor 14 y 16, 10 »

Battemberg, Mayor 14 y 16, 10 »

Tanto para ver muestras, como para cualquier consulta, dirigirse á Alfredo Solá, Mayor 14 y 16, La Villa de Paris, que facilitará cuantos datos se deseen.—También se plissan volantes de gasa, tul, seda, lana y batista.

GRAN TALLER DE PLISSADOS—Mayor, 14 y 16.—ALICANTE

Folleto del DIARIO DE ALICANTE (16)

Con autorización de la Casa Editorial MAUCCI de Barcelona

PONSON DU TERRAIL

CLARA DE AZAY

segunda y última parte de

LAS MASCARAS ROJAS

Esto bastó para despertar á toda la casa.

—Id á abrir,—gritó Berdín.

El cuarto del extranjero siguió reinando el silencio.

Abriéronse las puertas y la patrulla entró.

—Ciudadano,—dijo en voz alta el secretario de la alcaldía,—¿tenéis viajeros?

—Solo uno,—contestó Berdín.

—¿Cómo se llama?

—No lo sé.

—¿De dónde viene?

—De Caulanges.

—¿Solo?

—Con su oficioso.

—¿A pié?

—No, á caballo.

—¿Dónde duerme?

—Ocupa el cuarto número 4.

—Vamos allá,—dijo el secretario de la alcaldía.

Todas estas palabras cambiadas en alta voz y en medio del patio, tenían por principal objeto despertar al viajero y poner á cubierto la responsabilidad de Nicolás Berdín, que no quería pasar por traidor. Pero el viajero no se movió ni se asomó á la ventana, ni encendió su bujía.

Los guardias precedidos de su capitán y de Berdín que llevaba una luz, subieron á la escalera del número 4.

—¿Quién va?—preguntó la voz del viajero súbitamente despertado.

—Abrid en nombre de la ley,—contestó el capitán.

Transcurrieron diez segundos, durante los cuales el viajero encendió su vela: luego, abrió la puerta sin dejar la cama y se limitó á sentarse en ella.

Berdín fué el primero en entrar, y dijo:—Dispensad, ciudadano, pero el municipio de Auxerre es muy quisquilloso, y esos señores vienen cada noche á pedir los pasaportes.

—Ya,—contestó tranquilamente el viajero.

Luego fijó su mirada de águila en los guardias, y éstos se estremecieron, y hasta el mismo Faniot, apesar de su deseo de ascender á coronel, dió un paso atrás.

El único que no se desconcertó fué el secreta-

rio de la alcaldía. Entró en el cuarto, miró al viajero, y le dijo con sequedad:—¿Vestis?

—¿Para qué?—preguntó con altivez el viajero.

—Para seguirnos. Estais acusado de complicidad con los aristócratas.

Sonrióse tranquilamente el viajero, saltó fuera de la cama y se metió los botines.

Instantáneamente Santereau se lanzó sobre la almohada, la levantó y cogió la maleta que el viajero había colocado allí.

—¿Qué hacéis?—reclamó con altivez el viajero.

Peró Santereau, en vez de contestar, desató la maleta.

Al mismo tiempo, Faniot hizo una seña, y los dos guardias se apoderaron del viajero.

La maleta contenía una capa y una bolsa.

La bolsa encerraba unos treinta luises y un papel doblado; en cuanto al cofre, había desaparecido.

Santereau y Berdín cambiaron una mirada de contrariedad, y el primero perdió algo de su aplomo.

—Yaya ciudadanos,—dijo con aire tranquilo y risueño el viajero,—cuando se viene á despertar á las gentes, se les dice el por qué. ¿Qué queréis de mí?

—Queremos prenderos,—contestó el capitán encantado de ver que no se le oponía resistencia alguna.

—¿Prenderos? ¿y por qué?

—Porque conspirais.

—¿Contra quién?

—Contra la República.

—¿Ahí estáis seguros de eso?

—Completamente seguro,—contestó animadamente Santereau.

—Vengan las pruebas.

—Vos viajais con el supuesto nombre de Déverieuse, y vosis de Azay.

—De modo que,—replicó el viajero sin perder su tranquilidad,—venir de Azay y viajar con el nombre de Déverieuse, es hacer traición á la República?

—Sí, sí,—exclamó Faniot.

—Dispensad, ciudadano,—dijo el viajero, cambiando súbitamente de actitud y desembarazándose con un sólo movimiento de hombros de los dos guardias que le sujetaban.

Al mismo tiempo centelló su mirada, y apoyando su ancha mano en el hombro de Santereau, que se había puesto á temblar, díjole con voz potente y sonora:—Te equivocas ciudadano, cuando me das el nombre de Déverieuse: ¡tú me tomas por otro, porque yo me llamo Nicolás Dantón!

Este nombre vibró como un trueno, y el ciudadano Faniot, aterrado, lanzó un grito y cayó de rodillas.

—¿Prenderos? ¿y por qué?

—Porque conspirais.

—¿Contra quién?

—Contra la República.

—¿Ahí estáis seguros de eso?

—Completamente seguro,—contestó animadamente Santereau.

—Vengan las pruebas.

—Vos viajais con el supuesto nombre de Déverieuse, y vosis de Azay.

—De modo que,—replicó el viajero sin perder su tranquilidad,—venir de Azay y viajar con el nombre de Déverieuse, es hacer traición á la República?

—Sí, sí,—exclamó Faniot.

—Dispensad, ciudadano,—dijo el viajero, cambiando súbitamente de actitud y desembarazándose con un sólo movimiento de hombros de los dos guardias que le sujetaban.

Al mismo tiempo centelló su mirada, y apoyando su ancha mano en el hombro de Santereau, que se había puesto á temblar, díjole con voz potente y sonora:—Te equivocas ciudadano, cuando me das el nombre de Déverieuse: ¡tú me tomas por otro, porque yo me llamo Nicolás Dantón!

Este nombre vibró como un trueno, y el ciudadano Faniot, aterrado, lanzó un grito y cayó de rodillas.

Servicio Telegráfico

De nuestro Redactor-corresponsal en Madrid **Rafael Maroto**

Edición de la mañana

Servida antes de las 9

Motín por consumos

Madrid 2 (10 n.)

Por motivo de los consumos se ha alterado el orden público en Arcos. Fuerzas de la Guardia civil mantienen la quietud entre los vecinos. Hasta ahora no hay que lamentar desgracias ni incidente alguno.

Lo de Francia

Madrid 2 (11 n.)

Telegrafían desde París comunicando que las autoridades de Montpellier se niegan en absoluto a concederle la libertad a Mr. Albert. Con este motivo vuelve a reinar la excitación, haciendo presumir que se reproducirán los sucesos.

El Gobierno y sus pretensiones

Madrid 2 (11:30 n.)

El Gobierno está preparando una nueva combinación diplomática, que según se asegura, va a ser muy extensa. Se halla dispuesto a modificar su modo de pensar y admitir de nuevo obreros para que trabajen en el arsenal del Ferrol.

De Portugal

Madrid 2 (12 n.)

Las noticias que se reciben del vecino reino lusitano van siendo más tranquilizadoras. Aunque el disgusto está latente todavía por la conducta del Gobierno, la actitud del pueblo es más pacífica que lo fué hasta hoy. Créese que se han acabado las asonadas definitivamente. No obstante, no falta quien asegura que esta quietud de ahora

obedece á que se está tramando algún plan revolucionario gravísimo.

Maura

Madrid 3 (2 m.)

El presidente del Consejo de Ministros Sr. Maura piensa que permanezca funcionando el Parlamento casi todo el verano con el objeto de ver si para Noviembre puede tener aprobados los presupuestos y el proyecto de Administración local. Él permanecerá en Madrid todo el estío y solo saldrá para San Sebastián cuando su presencia en la capital denostiará sea indispensable.

Edición de la tarde

Declaraciones de un ministro

Madrid 3 (10 m.)

El ministro de Estado, enterado de lo que la prensa atribuye al señor duque de Arcos, que ha sido destituido de la Embajada del Quirinal sin justificado motivo, ha dicho que carece de fundamento el enojo de dicho embajador toda vez que no sufre vejamen alguno con la sustitución por Pérez Caballero. Si se enteró por los periódicos de su destitución antes de comunicárselo oficialmente fué por una oficiosidad periodística.

De La Haya

Madrid 3 (11 m.)

Se ha verificado el garden-party suspendido el día primero por causa del frío, en el palacio de la Reyna Guillermina.

Han acudido los representantes extranjeros que toman parte en las deliberaciones de la Conferencia de la paz.

El acto resultó espléndido.

De Portugal

Madrid 3 (11:30 m.)

De cuál es la situación de Portu-

gal da ligera idea el hecho de que el Gobierno se ha dirigido á las potencias para negociar un empréstito con objeto de adquirir armas y municiones para hacer frente á futuras contingencias.

Los revolucionarios no cesan en su labor.

Cada vez es mayor la insistencia con que circulan noticias referentes á un próximo alzamiento general.

No es cierto

Madrid 3 (12 m.)

Oficialmente ha sido desmentida la especie circulada de haber llegado á un acuerdo Francia y Alemania.

Cuanto se diga sobre este asunto carece de fundamento por ahora.

De Rusia.—Contra las elecciones próximas

Madrid 3 (12:30 m.)

Se reciben telegramas de Rusia comunicando que se ha emprendido una enérgica campaña en todo el imperio para que nadie tome parte en las elecciones convocadas por el Emperador.

A los puestos de la nueva Duma aspiran los socialistas que van á ocasionar disturbios al ponerse frente á la opinión pública.

Primo de Rivera ministro.—Comentarios

Madrid 3 (2 t.)

Esta mañana han vuelto de la Granja el nuevo ministro de Guerra y el Sr. Maura.

Inmediatamente marchó al palacio de Buenavista y tomó posesión de su cargo.

Le esperaban toda la dependencia del ministerio con el Subsecretario Sr. Montes Sierra á la cabeza.

En el ejército ha producido muy buen efecto dicho nombramiento,

sobre todo los tenientes generales que recuerdan sus discursos, que á favor de la provisión de las capitánías generales pronunció en la última legislatura.

Desnudar un santo para...

Madrid 3 (2:50 t.)

Telegramas de Cartagena anunciaban la intranquilidad que existe en la maestranza de aquel arsenal.

Estos se muestran indignados con el ministro de Marina, Sr. Ferrándiz, por sus últimas disposiciones, pues mientras en aquel departamento despiden á los obreros por falta de créditos, al de Ferrol le concede nuevos créditos y admite más obreros.

ANUNCIOS PREFERENTES

En el kiosko establecido en la plaza de la Constitución, esquina á la de Castelar, se vende DIARIO DE ALICANTE.

GALERA MURCIANA

Se vende una muy bonita que ha rodado muy poco, en módico precio.

Informarán, Castaños, número 7.

OCULISTA

Desde el día 1.º de Junio ha quedado abierta al público la consulta de enfermedades de los ojos y secretas, que dirige el ya conocido en esta provincia doctor señor ALBERT, en la calle de Canalejas (casa de Alberola) núm. 4, bajo, derecha.

Enfermedades de los ojos

Doctor SIMO

Oculista del Hospital de Valencia

Alicante.—Gran Hotel Iberia.—Alicante

Gran Almacén de Vinos

SIXTO LÓPEZ

Precios reducidos.—Género inmejorable.—Servicio á domicilio

Calle de Labradores, núm. 25.—Alicante

The Berlitz School of Languages

Lenguas vivas.—Baileñ 19 Alicante

Está universalmente reconocido que el método Berlitz, es el más fácil, rápido y seguro para aprender las lenguas vivas.

En esta Academia, se abren en breve clases especiales para empleados y dependientes de comercio, á precios reducidos.

Para informarse, dirigirse á esta dirección.

Academia preparatoria para militares, Dura y Chapuli.—Para informes, Mártires, 58, bajo.

Se vende en buen estado, una bomba para sacar agua.

Darán razón en la imprenta de este periódico.

Bodegas Alicaninas de Ricardo Madrid (SERVICIO A DOMICILIO) Calle Sagasta, núm. 39.—Alicante

Al corso de París

Las señoras deben convenirse para vestir con elegancia, es preciso elegir uno de nuestros modelos construidos en París por medio de patronos cuidadosamente estudiados, bajo el doble punto de vista de la higiene y de la belleza.

El talle femenino adquiere con el corso de París toda la gracia y delicadeza de la forma Luis XV sin peligro ninguno para la salud.

Podemos asegurar que el mejor modelo de la casa, y en un momento de la moda, es el que nosotros tenemos en el día, y que se consigue cuando una señora elegante escoge uno de nuestros modelos, temerosa de que no usará otros jamás.—Corsets, corte corsetera últimos modelos creación de la casa.

Primera marca del mundo.—Elegancia, Arte y Belleza.—Depósito exclusivo: GIMENEZ HERMANOS.—3, Plaza Castelar, 3.

Es el único remedio infalible contra los sabañones, callos, ojos de gallo y durezas de los pies. Probad y os convencéis. Se vende en la Peluquería de J. Pallás, Princesa, 6, y en la Zapatería de Constantino Barón, Mayor, 20.

Gran Cervecería, Sucursal del Café Suizo

Victoria, 8, (frente al Banco de España)—ALICANTE

El dueño de este acreditado establecimiento, deseando corresponder dignamente al favor que le dispensa el público en general, ha dispuesto los siguientes precios:

APERITIVOS: Vermouth Torino, (legítimo, 15 cts.—Id. Prats, 15 id.—Absenta Perno, legítima, 25 id.—Amer Picon, 15 id.—Quina Bombo, 15 id.—Estos aperitivos, con aceitunas rellenas, 5 cts. más.—VINOS: Málaga, Jerez, Moscatel, 20 cts.—LICORES: Anís seco, especialidad, 15 cts.—Chartreuse, Benedictino, Pipermin, Rumer, 30 id.—Cognac Domecq, Mompolin, 20 id.—Cognac Domecq 3 cepas, 40 id.—Cognac Domecq, extra, 60 id.—Anís del Mono, 20 id.—Rum Negrita, 40 id.—Rum marca Oubana, 20 id.—Cervezas Pilsen, servidas á presión de ácido carbónico: Boc, 15 cts.—Doble, 30 idem.—En botellas, de todas clases, del país y extranjero.—Se vende una bonita mesa de billar.—Depósito de la renombrada cerveza Cruz Blanca.—REFRESCOS: Zarza, Limón, Grosella, Granadina, Frambuesa, Fresa, Piña, etc., á 15 cts., servidos con agua de Zelts.—Depósito de pajás para helados.

Tip. "Progreso"—Castaños, 57.

también á embarcarse á las Madres Capuchinas, que se llevaron á Mallorca por Compañero y Director; aunque muy contra su gusto, al P. Severino Claret de la Compañía de Jesús.

152.—Siguió á Ronquillo todo el ejército, que luego se apoderó del Arrabal de S. Anton. De allí se empezó á batir á la trinchera, y aunque hacia la Plaza mucho fuego, la asaltaron los nuestros, y la desertaron los Ingleses. Se alojó luego en ella Ronquillo con todos los granaderos. Y se batió el Muro con la Artillería, haciendo fuego á los Presidarios. Instó la plebe la rendición al Gobernador D. Juan Richardi, quien capituló, entregando la Ciudad. Los de la guarnición, y algunos pocos disidentes, se retiraron al Castillo. A los del Pueblo no se les permitió capitulación alguna. Recobraron nuestras Armas, y ganaron la Ciudad el día 3 de Diciembre, consagrado al Apostol de las Indias S. Francisco Xavier.

153.—Restaurada la Ciudad, se bloqueó el Castillo, de suerte que no podía entrar en él cosa ninguna, dueños los nuestros de su falda, y alojado debajo de la Torre de la Campana, y cubiertos del fuego que de arriba hacían los Ingleses. Dexó el Cavallero de Asfeld el bloqueo á cargo de don Pedro Ronquillo, y partió á Valencia para proveer de todo lo necesario para las Minas, que empezaban á abrirse. Fortificaron los nuestros todos los puestos, que podían ser accesibles por el Mar. Proseguían los enemigos en disparar bombas, granadas, la artillería y fusilería, con tanto mayor rigor, quando los nuestros montaban las Guardias; pero hacían poco efecto con tanto fuego, y solamente maltrataban

las casas, y herían algun soldado ó payzano.

154.—Dispusieron también los del Castillo echar las Granadas á la boca de la Mina con una cadena: de lo que, y de las piedras de los Morteros resultaba algun daño de los nuestros. Hizieron tambien fuera del Castillo una fogina para impedir á nuestros Soldados, que montasen la guardia, al parage donde se abría la Mina.

155.—Formaron, y pusieron nuestros Artilleros algunas Baterías. Una en el Muelle de tres Cañones. Otra de quatro en el Baluarte nuevo. Una de diez cañones en Sta. Ana, enfrente de la Hermita antigua contra el Castillo. Otra de seis en el llano de Bonrepós; y dos en el Parador de Berenguer. Las que hacían mayor daño, eran las del Muelle, del Baluarte nuevo, y de la Calle de Liorna, que estaban á la parte de la Ciudad, á donde tenían los enemigos la mayor porcion de su Artillería; y la nuestra les derribó todas las obras muertas. Disparaban sin cesar seis Morteros que pusieron los nuestros cerca del Carmen, y otra Batería contra ellos en la Noria de Garnero.

156.—Se continuaba así en los trabajos de la Mina; y á 12 de Enero tenía ya 180 palmos; y quedaban con perfeccion las trincheras azia el Mar para impedir qualquier desembarco, y socorro. Intentaron del Castillo algunas surtidas para desbaratar la Mina. En una salieron hasta 200 hombres, y hallando descuidadas las Centinelas, á unas mataron, á otras cogieron: entraron en la Mina: acudieron los nuestros: hubo muertos, y prisioneros de una y otra parte: en la retirada les siguieron los nuestros hasta la Puerta del Castillo, y si si:

tendidos por las calles. Tuvo Consejo de Guerra, y lo que resultó, fué que á las dos horas de la mañana se mandó aligerar la guarnición. Salíó Corbi con su gente, y con él muchos Caballeros, y otros naturales de la Ciudad hasta 800; y quedaron allí otros tantos de guarnición.

144.—Al quinto día empezaron á disgustarse los Napolitanos. Y para obligar á Mahoni á entregar el Castillo, determinaron, que se diese á la guarnición las raciones triplicadas, para que se consumieran los bastimentos. Luego dieron en dejar desertar á los Soldados; y en breve se pasaron mas de 80 con algunos Oficiales. Viendo los Napolitanos, que la desercon no obligaba á capitular, dexaron salir una noche todos los Artilleros del Castillo, dandoles escape con cuerdas. Siguióse á esto, que los Napolitanos se malquistaron con los Franceses, Irlandeses y Españoles, por una diferencia grave en un Juego de Dados.

145.—Obligó todo esto á vivir dentro del Castillo con algun cuidado; porque se temía algun motin en la Guarnición. Confirmose despues la trayción, que intentaban los Napolitanos, aviendo escrito á los de la Plaza, que siempre que quisieran les darian entrada en el Castillo; porque ellos guardaban las Puertas, y lo podrian executar sin peligro. Suppose esto, quando Mahoni baxó á tratar de la Capitulación; pues aviendo tenido algun reparo en algunos de los Capítulos el Comandante Winch enviado de los Ingleses, para este efecto, se lo declaró en el discurso de la conversacion.

146.—Dieron nueva confirmacion de ello

los tres Coronales Napolitanos; porque despues de solicitadas mucho tiempo en la Corte la paga, que se les debían, satisfechos ya de ellas, se pasaron á Napolés. Tratose finalmente, y se concluyó la Capitulación, que fué de mucho honor para nuestras Tropas. Salíó la guarnición armada, con bala en boca, y con todos los honores militares. Entraron los Ingleses en el Castillo que desde luego empezaron á fortificar, y hazer un magnífico Algive para el Agua.

147.—Mas despues de la victoria completa, que consiguiéron nuestras Armas en los Campos de Almansa, con la mezcla, y entrada de Ingleses y Portugueses en la Ciudad, se originó una fatal epidemia de enfermedades contagiosas, que causaron muchas muertes. Estas hacían luego raptó á la cabeza, y acababan con la vida. En la Ciudad comenzaron á ultimos de Septiembre de 1707, y duraron hasta el Julio del año siguiente. En la Colegial avia unos dias con otros 10 entierros, y de 5 á 6 en la Parroquia de Santa Maria. Los Viaticos solían ser al día de 45 á 50. Se computa, que serían con poca diferencia de 3 mil y 500 los difuntos; y aun se hizo prudente juicio, que de los Paysanos murieron casi tantos, como el año de la Peste. De los Ingleses, según afirman los Religiosos de los Hospitales morían de 20 á 25 cada día; y se juzgó que pasarían de seis mil los muertos. Notable calamidad, despues de las miserias que introdujo la Guerra.

148.—Pasada ya toda esta Tempestad, que avia detonado sobre Alicante, y recobrada, y restituida al dominio del Rey la

Nueva Sombrerería de J. ACEVEDO Princesa, 12.--Alicante

Este nuevo y bien montado establecimiento tiene el gusto de ofrecer al público un inmenso surtido en todas clases y formas de sombreros y gorras para caballeros, niños y niñas

ÚLTIMAS NOVEDADES EN SOMBREROS DE PAJA FÁBRICA DE GORRAS--PRECIO FIJO Alicanté--Calle de la Princesa, número 12--Alicanté PRECIO FIJO--FABRICA DE GORRAS

Grandes Almacenes de Maquinaria Y EFECTOS PARA LA ELECTRICIDAD Y LA MECÁNICA ESPLA Y MUNOZ

Paseo Méndez Núñez, 10 y 12 y Calle San José, 2 y 4

Estudios, proyectos y presupuestos de toda clase de instalaciones de electricidad y de ingeniería. Materiales, aparatos y maquinaria para fábricas e instalaciones completas de alumbrado eléctrico. Redes y líneas de tracción, fuerza, luz, telegráficas y telefónicas.

Material pequeño para instalaciones eléctricas. Material completo de telegrafía ordinaria, telegrafía sin hilos, telefonía y timbrería doméstica. Material completo para gabinetes de física e historia natural.

Contadores y motores eléctricos al contado y a plazos semanales.

Instalación completa de industrias con fuerza eléctrica.

Lámparas con filamento de tantalio produciendo 33 por 100 de economía.

Lámparas Nestlé y lámparas de arco.

Lámparas modernas de arco en vaso cerrado de gran intensidad, poco consumo y larga duración de carbones.

Lámparas incandescentes, nacionales y extranjeras desde cincuenta vatios hasta una.

Estufas, cafeteras, calienta tizas, calentadores, calentapisos y ventiladores de todas clases, eléctricos.

El mejor surtido y más barato en tulpería, aparatos, brazos, arañas, portátiles, suspensiones y toda clase de adornos para instalaciones eléctricas.

Figuras para regalos

Esta casa recibe periódicamente las últimas novedades eléctricas y mecánicas del país y del extranjero.

¿Queréis preservaros de las enfermedades que reconocen por causa de los microbios que se ingieren con el agua

Comprad los Filtros PASTEUR. De venta en casa de

AGUSTÍN MORA

Mayor, 39 y San Nicolás, 1.

en donde encontraréis, además, artículos de Ferrería, Quincalla, Batería de Cocina, Juguetes, Perfumería, Cepillos, Maletas, Plata Menores, Artículos de piel, Metal blanco, CHANCLOS DE GOMA de las mejores Marcas a precios sumamente reducidos.

LA BARCELONESA--ALICANTE--

La Papelera Española

Compañía Anónima--Bilbao

Delegación: Madrid, Atocha 113

Grandes fábricas de papeles, papel y talleres de manipulación, montados con las más perfectas maquinarias y últimos adelantos.

Las grandes fabricaciones que diariamente se producen de inmejorables papeles blancos y de color, alisados y satinados, de embalajes en rollos resmas y fardos; sobres comerciales y de oficio blancos y de color, remillera, cuadernos, libros, copiladores, tarjetas, estuches etc., les permiten hacer precios sumamente económicos.

Almacén depósito de Alicante,

SAGASTA, 53

Gran Centro Editorial COSTA, --Calle Sagasta, núm. 28.--ALICANTE

Tipografía "Progreso", Castaños, 57

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo de Imprenta. Precios económicos.

The Berlitz School of Languages

LENGUAS VIVAS

Alicanté, -- Calle de Bailén, número 19 -- Alicante

PASTOR -- ACADEMIA PREPARATORIA --

ODONTÓLOGO para ingreso en las militares

Princesa, núm. 6, pral.--ALICANTE

EL CRÉDITO

DINERO sobre alhajas, muebles, pianos, máquinas de coser y demás garantías que tengan valor. -- DINERO al Comercio, propietarios y sobre intereses con una sola firma -- DINERO sobre papeletas de la Caja Especial de Ahorros.

NOTA.--Desde el día 1.º de Abril de 1907 la casa cobra la mitad de interés que cobraba antes. Todas las operaciones pueden hacerse en el domicilio social de EL CRÉDITO o en el de aquellas personas que tengan necesidad de efectuar la operación. -- Rafael Torol, 2, 1.º

MAYOR

DENTISTA

Dentaduras artificiales de nuevo sistema sin paladar para poder saborear las comidas. -- Últimas novedades odontológicas alemanas y norteamericanas. -- Extracciones al segundo. -- Composturas en el acto. Se garantizan los trabajos de este gabinete. -- Princesa, número 18, pral.--ALICANTE--

LA ROSA DE ORO

Paquetaría, Mercería y Novedades

Gran surtido en abanicos, sombrillas y peinetas.--Bonita variación en cinturones para señoras y caballeros

JOSÉ MARTÍNEZ LLOPIS

Labradores, 9

y San Isidro, 6.--Alicanté



La Austriaca

Fábrica de gaseosas

JUAN SANTAMARÍA

Limonada espumosa

La mejor que se fabrica

Agua de Seltz preparada con el bicarbonato sódico y con agua purísimamente filtrada con el filtro Burón y esterilizada con el filtro Pasteur.

Agua de Mondariz artificial preparada con el agua de Seltz y los principios medicinales que contiene el agua Mondariz natural.

Zaragoza, 1 y Liorna, 2.--Alicanté

SERVICIO A DOMICILIO

Confitería y Pastelería

SERRANO Mayor, núm. 33.-ALICANTE

Gran Fábrica de turrone de todas clases. -- Variado y elegante surtido en cajas y cartuchos para bodas y bautizos. -- Depósito de dulces de alimbar, secos y de licor. -- Especialidad en tortadas de todas clases --

AGENCIA DE ENCARGOS

EN ALICANTE--ISABEL II, 2

la más antigua y acreditada de la Región

Servicio fijo entre Murcia, Cartagena, La Unión, Orihuela, Torreveja, Elche, Alicante y pueblos intermedios y su comarca, en combinación para Cieza, Valencia y Barcelona.

DESPAÇOS

En Murcia, D. Pascual Martínez, Sociedad 13.

En Cartagena, D. José Gómez, S. Francisco, 1.

En Cieza, D. Antonio Martínez, comercio.

En Baisicas, D. Antonio Guirao, correo.

En Beniel, D. Crisostomo Sevilla, Plaza, 8.

En Orihuela, D. Mariano Huertas, Rocamora, 5.

En Callosa, D. Marcelino Marín, calle Mayor, 2.

En Albaterra, D. Pascual Serna, Plaza, 4.

En Catral, D. Antonio García, Mayor, 6.

En Almoradí, D. Francisco Bueno, Príncipe, 8.

En Dolores, D. José Valdés, Iglesia, 6.

En Rojales, D. Manuel Martínez, Cuatro, 14.

En Torreveja, D. Antonio Aníote, Roda, 15.

En Crevillente, D. Antonio Davó, San Antonio, 21.

En Elche, D. Diego Macía, Comisario 5.

En Alicante, D. Pascual Martínez, P.ª Isabel II, 2.

En Elda, Ramón González, L.ª rrot, 9.

En Villena, Juan Bravo, Mayor, 6.

En Villajoyosa, don Francisco Sellés, Mar, 43.

En Valencia, Sr. Cuenca, calle del Lobo.

En Barcelona, D. Enrique Valls, Paseo Colón, 8.

Salidas de Murcia para Cartagena, por el tren mixto de la mañana, regreso de Cartagena para Murcia y línea de Alicante y Torreveja en el correo de la tarde.

Salidas de Murcia directas hasta Alicante y Torreveja en todos los trenes.

El servicio entre Torreveja y Albaterra, se hace por D. Antonio Aníote y entre Murcia, Alicante y Cartagena, por D. Pascual Martínez y su sobrino D. Antonio García.

Los encargos se hacen y se entregan en el mismo día.

Cuenta corriente con el Banco de Cartagena en Murcia y Cartagena, y Suerusal de España en Alicante.

Nota: Esta agencia no tiene combinación con ninguna otra entre Murcia, Cartagena, Alicante y Torreveja.

COLONIALES Y ULTRAMARINOS

Expendiduría de Explosivos

V. BERNACER

Princesa, núm. 32 (esquina a Cruz de Malta)

Quesos, Mantecas, Conservas, Legumbres, Garbanos de Castilla, Jamones, Chorizos, Salchichones, Embuchados, Longanizas y Morcillas finas de las más acreditadas fábricas de Candelario. -- Vinos de las mejores marcas. -- Galletas y Licores de las más renombradas fábricas. -- Gran surtido en armas de fuego. -- Pólvora, Cartuchos de todas clases y demás efectos de caza, y otros muchos artículos.

Plaza y Castillo el año de 1709: mandó la Ciudad, que en el día 8 de Agosto se celebrase en la Colegiata una solemne fiesta en desagravio de las Imágenes que tanto ultrajaron los Herejes. Esta se celebró muchos años con sermón sobre el asunto, y

mucho aplauso de los vecinos. Aora algunos años há, que se dejó, por no celebrarse tampoco la que el Rey mandó en desagravio del Sacramento en el Domingo infraoctava de la Concepción Purísima de María.



CAPITULO X

Fue recobrada la Ciudad y Castillo para nuestras armas, y restituida a los Dominios del Rey

149.--Alentado con la victoria de aver rendido a la obediencia del Rey la Ciudad y Castillo de Dénia el Cavallero de Asfeld, entró en el desiñio de sitiar y ganar a Alicante. Para esto sin perder tiempo, envió luego al Mariscal de Campo D. Pedro Ronquillo para que tomase los puestos: lo que así executó el día 1.º de Diciembre de 1708.

expamientos. Con esto se esparció luego la voz que los nuestros entraban matando, y degollando a los Paysanos. Lo que esto conternó a todos los de la Ciudad, no se puede bastantemente ponderar. Ello es cierto que todo fué una confusión, y un trastorno tal, que no sabían que hazer, y á donde volverse unos, y otros.

150.--Llegó con alguna tropa al Convento de los PP. Capuchinos, que aviendo todos desértado el Convento, quedó en él un solo Legó mudo, y sordo. Nuestros soldados le instaban que aclamara á Felipe V, pero como el pobre ni oía, ni habíaba, mal podía aclamar, ni proferir palabra. Los soldados pensando que esto lo hazia por desafecto al Rey, le maltrataron, y ensangrentaron un poco el rostro. El Frayle corrió luego, y entró por la Ciudad, hazien

expamientos. Con esto se esparció luego la voz que los nuestros entraban matando, y degollando a los Paysanos. Lo que esto conternó a todos los de la Ciudad, no se puede bastantemente ponderar. Ello es cierto que todo fué una confusión, y un trastorno tal, que no sabían que hazer, y á donde volverse unos, y otros.